

QUE se FIJE el PRECIO TOPE del CAFE para CONSUMO Ncal.

A un colón ochenta centavos ha subido ya el precio de la libra de café No es posible que siendo productores, el pueblo lo pague a precio más elevado que como lo paguen los yanquis

COMO FUERON LAS ELECCIONES EN COLOMBIA

Escribo estas notas al día siguiente de las elecciones presidenciales de Colombia, celebradas el domingo. Unas elecciones que los liberales han perdido por más de 200,000 votos... de mayoría. ¿Paradoja? No. Absoluta aritmética y desoladora realidad. Pocas veces en su historia el país había asistido como esta última, en la que tres candidatos disputándose ardientemente el favor de las masas: de un lado, el candidato conservador, ingeniero Mariano Ospina Pérez; del otro, dos candidatos liberales: el doctor, Gabriel Turbay, que representaba al liberalismo oficial (con el apoyo de los socialistas) y el doctor Jorge Eliécer Gaitán, al frente de un poderoso desprendimiento de aquella tendencia política, la cual se presentó, pues dividida.

TRABAJO

San José, C. R., Sábado 10. de Junio de 1946
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR
APARTADOS 1386 — 758
TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4579

VOTO DE APLAUSO PARA LAS SECCIONES DE HEREDIA Y PUNTARENAS

El Buró Político, al conocer el Informe del Comité Organizador del Primero de Mayo, acordó dar un voto de aplauso a las Secciones de Heredia y Puntarenas por lo siguiente:
A la Sección de Heredia se le reconoce su excelente movilización, el alto sentido político de

El precio del café de consumo nacional ha subido a ₡ 1.80, un colón ochenta céntimos la libra. De esta manera tenemos que el pueblo de Costa Rica, cuya mayor riqueza y mayor fuente de divisas extranjeras es la producción de café, paga este artículo al mayor precio a que lo paga país alguno del continente. A fines del año pasado, enterados de la baja cosecha de café, nosotros anunciamos al país lo que iba a ocurrir si no se tomaban una serie de medidas preventivas. Dijimos que si no se dictaban medidas para garantizar el abastecimiento del mercado interno de café, limitando las exportaciones y estableciendo cierto racionamiento en el consumo y si no se le fijaban precios máximos, el café alcanzaría precios exorbitantes. Dijimos que el país estaba amenazado de experimentar con el café una crisis semejante a la sufrida con el abastecimiento del dulce y el azúcar y otros productos de primera necesidad. Como es casi costumbre, no se nos quiso oír. Hoy tenemos la evidencia de la justeza de nuestra tesis. Punto por punto el café ha ido subiendo de precio y ya le tenemos al precio fantástico de un colón ochenta céntimos libra.

EL "IDILIO" INGLES NORTEAMERICANO

En edición pasada publicamos un aspecto de la pugna que existe entre Estados Unidos e Inglaterra. Pese a todas las falacias de nuestra prensa venal esas contradicciones existen. Ambos países tienen intereses imperialistas encontrados. Vamos hoy a hacer algunas otras consideraciones sobre este problema que tiene una gran importancia. La lucha más grande planteada en estos momentos entre Estados Unidos e Inglaterra está precisamente en los mercados. Inglaterra mantiene un control absoluto del mercado en sus dominios y necesita además, a la América Latina, a China, etc. como mercado fuera de sus colonias. Estados Unidos también, para dar salida a toda su producción, necesita no sólo de la América Latina, sino también de Asia y Africa, en donde predomina el imperio inglés en forma exclusiva. En estas condiciones pues hay una lucha abierta. Los Estados Unidos proclaman la libertad de comercio e Inglaterra no lo acepta. Y no aceptan los ingleses, esta proposición yanqui debido a que actualmente Estados Unidos posee una industria mejor desarrollada técnicamente que Inglaterra, capaz de saturar sus mercados innumerables a más bajos precios y con productos de mayor calidad. En estas condiciones pues Inglaterra no puede aceptar la tesis norteamericana. (Pasa a la Pág. CUATRO)

COLUMNA EN HONOR DE AGENTES Y CIRCULADORES DE "TRABAJO"

Aquí desfilarán todos aquellos camaradas y amigos que se interesan por la superación de nuestro gran periódico. Todas las agencias de nuestro periódico TRABAJO tienen deudas con la ADMINISTRACION DE TRABAJO, excepción hecha de Turrialba, que está completamente al día en sus cuentas y en esa situación ha caminado desde hace mucho tiempo. Nuestro voto de aplauso para el camarada GONZALO COTO, responsable del periódico de dicho lugar. Esperamos que la circulación de TRABAJO en Turrialba se eleve cada día más. En nuestras columnas iremos publicando las fotos de los camaradas que cooperan con el c. Coto. (Pasa a la Pág. CUATRO)

HONOR AL MERITO

La semana próxima pasada nuestro periódico informó sobre las gestiones realizadas, con feliz éxito, por nuestro compañero diputado Alfredo Picado para conseguir alambre de púa para que cerquen sus parcelas los agricultores de Ortega en las tierras obtenidas en la Hacienda El Viejo. Hoy queremos llenar una laguna que dejó esa nota. Nos referimos a que en ella se omite mencionar la importante intervención que tuvo en las gestiones pertinentes el compañero Edgar Carvajal. En efecto los compañeros de Ortega deben estar agradecidos, como lo está todo el partido, por el interés y la diligencia que el compañero Carvajal se tomó en el asunto de conseguir la adjudicación de las mil hectáreas que nuestro partido consiguió que se compraran en EL VIEJO. Carvajal realizó numerosas gestiones, sin emitir esfuerzos, para lograr la consecución del alambre para cercar. Que quede claro, pues, que si es cierto que el camarada Picado se interesó por el asunto, no lo es menos que el camarada Carvajal fué el principal promotor de todas las gestiones.

EL PARTIDO COMUNISTA ganó las ELECCIONES en Checoslovaquia

Checoslovaquia ha sido uno de los países que han sentido con más fuerza las consecuencias fatales de toda la política reaccionaria de "Apaciguamiento", antisoviética y de hipocresía de los falsos demócratas de la pre-guerra. En Munich, Checoslovaquia, fué entregada a Hitler por los círculos reaccionarios de Francia e Inglaterra en su torpe obsesión de hostilizar a la Unión Soviética y de acrecentar las fuerzas hostiles al país del socialismo, lo que provocó la espantosa conflagración pasada. El domingo 26 se celebraron en Checoslovaquia las elecciones generales para la elección de 300 diputados a la Asamblea Nacional. Desde 1935 no se celebran elecciones en aquel país. Al celebrarse las primeras, después de 11 años, las ha ganado por arrolladora mayoría el Partido Comunista. El triunfo de las fuerzas más democráticas y progresivas de Checoslovaquia tiene un significado sumamente importante. Checoslovaquia fué la segunda nación que cayó en manos de Hitler, ante la cobardía, cómplice e inepta política seguida por las "democracias" occidentales en su torpe política de "apaciguar" a Hitler y de hostilizar a la Unión Soviética. Esa política suicida, criminal, cuyos resultados pagó la humanidad toda en la pasada guerra mundial, se concretó en el pacto de Munich, apogeo máximo de esa criminal política antisoviética. Ahora el pueblo checo, por abrumadora mayoría de votos, ha borrado definitivamente el manichón de Munich—en el que no tuvo arte ni parte—y le ha dado el triunfo de los comunistas, que son los checos más progresistas, más demócratas de verdad, y en cuyas manos está el destino de su Patria. Hecho este ligero comentario, sobre la importancia de las elecciones de Checoslovaquia, damos los siguientes datos informativos. En Checoslovaquia no hay un sólo soldado del Ejército Rojo. Por los días de las elecciones tenía que pasar cerca de Checoslovaquia alguna fuerza del Ejército Rojo, rumbo a Alemania. (Pasa a la Pág. CUATRO)



En la sesión Municipal de la semana antepasada, el Sr. Federico Volio, Presidente de la Corporación Municipal de San José, dijo, refiriéndose a nuestro camarada Moscoa: "El señor Moscoa, es un ejemplo de lo que debe ser un buen regidor. Es un municipio atento a las necesidades de los barrios pobres, que no escatima su tiempo para tratar de resolver satisfactoriamente las peticiones de los vecinos de esos barrios. Moscoa ha realizado una gran labor en beneficio del pueblo."

Cartago contra los juegos prohibidos

Debemos llamar la atención de las autoridades respectivas, con respecto a la tolerancia que existe en esta ciudad, para los juegos prohibidos y la vigilancia sobre los garitos, para impedir el frecuentamiento de ellos, por los menores de edad. Este problema se ha convertido en un verdadero problema social; nos consta que muchos jóvenes estudiantes descuidan sus estudios, por frecuentar estos centros de corrupción y explotación, y muchos jóvenes obreros y trabajadores adultos pierden entre sus salarios semanales en los garitos, donde se practica libremente la poka, el dado y la virgen. Nosotros vamos a iniciar con este corto artículo una verdadera campaña para terminar con esta situación ilegal que perjudica los intereses del pueblo y contraviene las disposiciones legales al respecto. El señor Director del Colegio San Luis Gonzaga, don Carlos Camaño, está empeñado en este mismo sentido, hace poco convocó a una asamblea de padres de familia para dar la voz de alerta y organizar otros medios de diversión para la juventud. Nosotros sabemos que por más esfuerzos que se hagan resultarán nulos si la autoridades respectivas no cumplen drásticamente con su deber. El señor di-

CON LA SUPRESION DEL DERECHO DE HUELGA SE ABRE LA PUERTA A MOVIMIENTOS IMPREVISTOS VIOLENTOS

Uno de los objetivos fundamentales de la lucha de la clase trabajadora en estos momentos es el restablecimiento del derecho de huelga en las empresas de transporte terrestre, marítimo y aéreo. La Confederación de Trabajadores y el Partido Vanguardia Popular están dispuestos a dar la batalla para lograr una victoria en este sentido, no por capricho ni por excesiva intransigencia de clase. Son muchas y poderosas las razones en que esta demanda decansa. Cuando el Código de Trabajo (Pasa a la Pág. DOS)

EL SENADOR SHERIDAN DOWNEY CALIFICO DE HITLERISTAS los poderes pedidos por TRUMAN

Apenas se silenciaron los cañones en los campos de batalla, se inició la gran batalla entre el obrerismo organizado de los Estados Unidos y los poderosos trust que tantos millones de dólares se enulleron en el transcurso de la guerra. Los obreros americanos exigen que, en pago a sus grandes esfuerzos y sacrificios en pro de la victoria, se les asegure ahora más pan y mejores condiciones de trabajo y de vida a expensas de los que se enriquecieron con la guerra. Comenzaron la batalla desafiando a los magnates más soberbios y a los trust más poderosos y reaccionarios: los de la industria del acero, los de la industria automovilística, etc. Y resultaron victoriosos. Fue eso un choque formidable que conmovió al país entero y mantuvo en expectación al resto del mundo. Vinieron luego escaramuzas de menor importancia, ganadas todas, contra empresas telefónicas, cinematográficas, de aviación, etc. Y después de la gran huelga de mineros, unida a la amenaza de huelga de los ferroviarios y marinos. La reacción (Pasa a la Pág. DOS)

MUY AVANZADOS ESTAN YA LOS TRABAJOS PARA La Celebración del 25 Aniversario de Nuestro Partido

PRESENTAMOS el Programa, que incluye una semana de Conferencias. —Baile a cargo de la Juventud Vanguardista — Almuerzo en homenaje a los fundadores

Han seguido adelante los preparativos por la celebración del décimo quinto aniversario de la fundación de nuestro Partido, los cuales están siendo debidamente atendidos por los compañeros miembros del Comité Organizador.

EL PROGRAMA
En la presente crónica damos a conocer el Programa del Aniversario elaborado por dicho Comité y que será desarrollado en la Sección de San José. En primer lugar, habrá una semana de conferencias. Esas conferencias serán desarrolladas de la siguiente manera:
10 de Junio: "El Partido de la Clase Obrera, sus fundamentos ideológicos y su composición orgánica", por el Lic. Jaime Cerdas.
11 de Junio: "Breve historia

de nuestro Partido", por el Diputado Carlos Luis Fallas.
13 de Junio: "Vanguardia Popular y el Problema Campesino", por el Licenciado Luis Carballo Corrales, Primer Secretario del Congreso Nacional.
14 de Junio: "Vanguardia Popular y los problemas de la Juventud", por el c. Alvaro Montero Vega, Srío, General de Juventud Vanguardista.
15 de Junio: "Vanguardia Popular y los problemas nacionales e internacionales en la hora actual", por el c. Manuel Mora Valverde, Secretario General de nuestro Partido.
GRAN BAILE A CARGO DE LA JUVENTUD VANGUARDISTA.
El sábado 15 se efectuará un

Gran Baile de homenaje al Partido en su décimo quinto aniversario, el cual estará a cargo de la Juventud Vanguardista y el que seguramente será un verdadero acontecimiento de alegría y fraternidad, ya que los actos de J. V. siempre resultan así. aotSDIhahoh mhamh ma mmac

ben entenderse con los compañeros Valerín y Albertazzi, quienes atenderán todas las noches en el Salón Central. También avisamos que ya están a la venta los boletos para asistir.
EL CONCURSO
También en la semana pasada

informamos que se acordó realizar entre los miembros del Partido un Concurso. Por equivocación dijimos que el tema sería "Qué es el Partido de la Clase obrera", por lo cual pedimos perdón.
Hoy podemos informar que

desde la semana pasada está abierto dicho concurso y que el tema legítimo será "¿Qué ha hecho nuestro Partido en quince años de existencia?"
Se designó un Tribunal Calificador, que lo integran los compañeros (Pasa a la Pág. CUATRO)

MANIOBRAS PADILLISTAS en la Caja DE SEGUROS, AL DESNUDO

Hemos tenido noticia de que la Caja de Seguro Social va a seguir postergando la construcción de casas baratas. Ante este hecho no podemos menos de pronunciarnos enérgicamente, porque no estamos dispuestos a que se siga retrasando por más tiempo la construcción de esas casas. Como lo anunció TRABAJO en edición anterior la Caja está capacitada, en estos momentos, para construir un primer lote de casas. En un periodo de seis meses, de acuerdo con los datos que publicamos, la Caja podría construir hasta 300 casas baratas. Sin embargo esto no se ha hecho gracias a maniobras desarrolladas por don Guillermo Padilla, elemento desprestigiado que ocupa la Sub-Gerencia de esa institución. Según la ley esas casas deberían haberse comenzado a construir en diciembre. Sin embargo el señor Padilla logró que la Junta Directiva aprobara un "expendimiento" de construir dos casas en mixto en el Zapote, para calcular el costo de la construcción. El experimento duró los meses (Pasa a la Pág. DOS)

EL ALMUERZO EN HOMENAJE A LOS FUNDADORES

Como informamos en la semana pasada, se nombró una comisión que se encargará de realizar, debidamente organizado, un almuerzo en homenaje a los fundadores del Partido. Esa Comisión está integrada por los compañeros Clemencia Valerín y Blanca Albertazzi. Todos los compañeros que deseen asistir a ese almuerzo, de-

EL PARTIDO COMUNISTA ARGENTINO CONTRA EL PROYECTO DE "COOPERACION" MILITAR

PRETENDESE AVASALLAR LA SOBERANIA DE LOS PUEBLOS CON LA MASCARA DE LA COLABORACION.
El Comité Central del Partido Comunista de Argentina ha hecho pública una declaración relacionada con el proyecto del presidente norteamericano, Mr. Truman, de creación de un ejército en los siguientes términos: 1.—Terminada la guerra con

la derrota del Eje fascista agresor, los pueblos se dispusieron a reconstruir su vida económica, política y social, sobre la base de los acuerdos de Teherán, Yalta y Potsdam que concluyeron en los siguientes términos: 1.—Terminada la guerra con

EL PARTIDO EN MARCHA Nuestra Labor Municipal Que hicieron nuestros Diputados esta semana

REORGANIZADA LA CELULA DE SAN RAMON

En la semana pasada se efectuó una importante reunión de vanguardistas en San Ramón, con el propósito de reorganizar la célula que nuestro partido tiene en ese lugar.

Ese objeto se logró satisfactoriamente, nombrándose además el siguiente directorio:

Secretario de Organización, Juvenal Ugalde; Finanzas, José Manuel Flores; Síndico, Humberto Sánchez; Juvenil, Miguel A. Cordero Campesino; Bienvenido Zumbado; Actas y Correspondencia, Ramón Alvarado; Cultura, Israel Fuentes.

EL SECTOR N° 7 ELIGE UN NUEVO COMITE

Las Células que integran el Sector N° 7 se reunieron el próximo pasado martes 28 del corriente en Asamblea General. En esta reunión se rindieron informes, se hizo autocrítica y se eligió un nuevo Comité, el que quedó integrado de la siguiente manera:

Secretario General, Guillermo Fernández; Secretario de Organización, Francisco Rodríguez; Secretario de Propaganda, Francisco Pérez; Secretario de Finanzas, Rogelio Gages; Secretario de Acción Sindical, Gonzalo Sierra; Secretario de Acción Campesina, Luis Fuentes; Secretario de Cultura, Ródrigo de Conde; Secretario de Actas y Correspondencia, Alicia Albertazzi.

Se acordó dar un voto de aplauso al c. Antonio Valerín por su meritoria labor en el Secretario de Propaganda, por mucho tiempo desempeñada por él.

En esta asamblea estuvieron como delegados los compañeros Adolfo Bañía y Efraín Rodríguez.

REORGANIZADA LA CELULA DE TRES RIOS

El viernes de la semana pasada estuvieron en Tres Ríos los compañeros Tito Añillar, Francisco Pérez y Efraín Rodríguez con el propósito de ponerse en contacto con la Célula que en ese lugar tenía organizada la Sección de Cartago de nuestro partido.

EN LA SUPRESION...

El derecho de huelga está prohibido para los empleados públicos, para los trabajadores del campo, en las empresas de utilidad pública. A pesar de estas limitaciones cuya razón de ser no entramos a discutir, se prohibió también la huelga en las empresas de transportes, dejando así ese derecho fundamental a una inmensa cantidad de trabajadores.

Al pedir nosotros el restablecimiento del derecho de huelga en esa rama de la economía no estamos demandando algo contrario a los principios más universalizados del derecho social. En muchos países de América Latina el derecho de huelga es más amplio que en el nuestro. En México, por ejemplo, se permite la huelga a los empleados públicos. En países como Argentina, Cuba, Bolivia, Chile y otros se admite la huelga en las explotaciones agrícolas o ganaderas, contrariamente a nuestro Código de Trabajo.

En la reciente Conferencia Internacional del Trabajo verificada en México, se admitió que el arbitraje obligatorio puede ser conveniente en una economía de guerra, pero que el derecho de huelga es el medio más eficaz y más justo para los trabajadores, dentro de una economía liberal en su estado de normalidad.

Razones pues de orden práctico y también de orden teórico, carven de apoyo a nuestra tesis. Pero a nuestra tesis hay que darle la fuerza viva que significa el movimiento de masas, demandando en las calles el restablecimiento del derecho de huelga para los trabajadores del transporte.

ENRIQUE BENAVIDES.

El problema de organización, llegándose luego a la conclusión de reorganizar dicho organismo, nombrándole un nuevo directorio, que es el siguiente: Secretario de Organización, Jorge Coto; Propaganda, Carmen Acuña; Finanzas, Francisco Martínez Sindical; Israel Cordero; Cultura, Pedro Cordero; Y Actas y Correspondencia, Ricardo Herrera.

RECONOCIMIENTO DE LA LABOR DEL COMPAÑERO MANUEL MOSCOA B.

Después de leído el acta don Federico Volio, Presidente Municipal, pasó a informar de un recorrido que efectuó en compañía del c. regidor Manuel Moscoa por las obras y trabajos de la Municipalidad. Don Federico quería darse cuenta por sus propios ojos de si efectivamente las planillas de trabajadores que aparecen en gastos municipales existen. Por esto, le dijo al señor pagador Castro que deseaba ir él personalmente a pagar a los trabajadores de planillas. El señor Presidente Municipal informó que estaba convencido de que entre los trabajadores de planillas no hay BOTELLAS; que lo que faltan son materiales y dinero para que esos trabajadores den un mayor rendimiento. En donde deben haber BOTELLAS dijo el señor Volio, es entre los empleados de las oficinas.

Luego se refirió el señor Presidente a la gran labor que ha realizado el camarada Manuel Moscoa en beneficio de las trabajadoras obreras. "El señor Moscoa, dijo don Federico, es un ejemplo de lo que debe ser un buen regidor. Es un municipio atento a las necesidades de los barrios pobres, que no escatima su tiempo para tratar de resolver satisfactoriamente las peticiones de los vecinos de esos barrios.

Moscoa ha realizado una gran labor en beneficio del pueblo". Otros conceptos más de merecido elogio para el camarada Moscoa expresó el señor Volio. La fracción Vanguardista de la Municipalidad josefina se siente orgullosa de contar con un elemento como el c. Moscoa.

Hizo uso de la palabra el camarada Moscoa para agradecer los elogios que le hicieron don Federico Volio y para reafirmar la opinión de que entre los trabajadores de planillas no hay botellas, que las llamadas BOTELLAS se encuentran entre los altos empleados, como los del Departamento de Ingeniería.

Como se hiciera la denuncia de que algunos empleados municipales le marcan su tarjeta de la Caja cuenta con las estadísticas que técnicamente les son indispensables.

Frente a estos hechos no podemos silenciarlos. Hemos tratado de solucionar ese grave problema en diferentes formas, y para ser leales, debemos decir que don Arturo Volio, Gerente de la Caja, siempre ha estado dispuesto a solucionarlo; no así el señor Padilla, que se ha destacado por su labor burocrática en servicio de los caseros y en perjuicio de las clases desvalidas. Como esas gestiones no han dado ningún resultado, cambiaremos de táctica. De ahora en adelante mantendremos una política más enérgica y lucharemos, por medio de amplias movilizaciones de calle, contra las maniobras reaccionarias de Padilla. No podemos permitir que el pueblo siga sin techo y continúe siendo víctima de la usura de los caseros. Si nuestro pueblo necesita casas para que bajen los alquileres, tenemos que presionar duramente sobre la Caja para que inicie esas construcciones, para que movilice los fondos del Departamento de la Habitación en servicio de la clase trabajadora que se muere a la interperie. Si Padilla estorba, lucharemos contra Padilla. Esta es nuestra posición frente a este grave problema. No más contemplaciones. No más dilaciones en resolver el problema inquilinario al pueblo. No seguiremos permitiendo que los caseros logren, a través de Padilla, sabotear la ley de construcción de casas baratas. Empeñamos nuestra palabra con el pueblo, y estamos dispuestos a cumplirla.

MANIOBRAS... (Viene de la Pág. PRIMERA)— y dió un saldo negativo; por mala administración las dos casas salieron costando, más de nueve mil colones cada una.

Luego se llamó a licitación. Se hicieron dos licitaciones. La primera se declaró desierta; la segunda, se adjudicó a la OFCA, que por no dar las garantías previstas, no pudo hacerse cargo de esa construcción. Sin embargo en la licitación segunda hubo una propuesta para construir en mixto a razón de \$ 7.500 cada casa. De acuerdo con esta propuesta, el alquiler, incluyendo amortización, gastos por reparaciones, etc., vendría a ser de \$ 45.00 mensuales, lo que resultaba beneficioso para la clase trabajadora. Padilla sabotó nuevamente la construcción de casas baratas. Pese a esa oferta beneficiosa no se pudo adjudicar la construcción de las casas a la empresa que la proponía.

Vino luego una tercera maniobra de Padilla, quien propuso y así se aprobó la construcción de casas baratas por administración propia. Tampoco se ha construido. Padilla argumenta que la Caja carece de fondos por que el Estado le debe ciertas cuotas, lo que no afecta la construcción de casas baratas, pues como lo dijo TRABAJO, el Departamento de la Habitación cuenta con fondos suficientes para hacerlo. Con base en esto se acordó solicitar un préstamo —que se está negociando— con una firma extranjera por dos millones de dólares. Con ese nuevo pretexto Padilla ha parado nuevamente la construcción de las casas baratas para obreros y empleados.

Mientras esto ocurre los caseros siguen haciendo su agosto y el problema de la vivienda continúa agudizándose. Y mientras Padilla alega no haber fondos para la construcción de las casas baratas, en cambio, piensa crear —de acuerdo con recomendaciones de un TECNICO EN LEGISLACION sobre seguros sociales— un departamento de estadísticas cuyas funciones estarían dedicadas a un trabajo innecesario.

CELULAS SIN SECTOR: Custodio Vega y José Martí. Manuel Moscoa. Se acordó que un dirigente seccional o del B. P. visitará cuanto antes el Sector N° 8, del cantón de Ureña. Otros dirigentes deberán visitar la Célula de Santa María de Dota.

SE ORGANIZA EL SECTOR N° 5

Están ya circulando las convocatorias para una asamblea que se celebrará mañana domingo 2 de junio, en San Pedro de Montes de Oca en casa del c. José García, 50 varas al Este de la Planta de la Estación Para Ti, a la cual asistirán todos los millantes de las Células de Tres Ríos, Maicovskí, Igadizú y Prestes, con el fin de integrar el Sector N° 5 y nombrar su Comité. A esta asamblea asistirán delegados del Buró Político y del Comité Seccional.

RESPONSABLES DE SECTORES El nuevo Comité Seccional de San José, en su primera reunión celebrada el jueves 23 de mayo, tomó el acuerdo de responsabilizar a cada uno de sus miembros de un Sector, por un periodo de tres meses, que son: Junio, Julio y Agosto. Esas responsabilidades quedaron así:

Sector N° 1 Luisa González Sector N° 2 Enrique Conde Sector N° 3 Efraín Rodríguez Sector N° 4 Gonzalo Montero Berry Sector N° 5 Efraín Rodríguez Sector N° 6 Arturo Montero V. Sector N° 7 Rafael Campos

Amplia fué la asistencia y se discutió el problema de organización, llegándose luego a la conclusión de reorganizar dicho organismo, nombrándole un nuevo directorio, que es el siguiente: Secretario de Organización, Jorge Coto; Propaganda, Carmen Acuña; Finanzas, Francisco Martínez Sindical; Israel Cordero; Cultura, Pedro Cordero; Y Actas y Correspondencia, Ricardo Herrera.

De esta manera la Célula mencionada queda en la jurisdicción de la Sección de San José, en su Sector N° 5 ya que para la de Cartago, es sumamente difícil.

Como para remachar todo lo anterior y para hacer honor a los elogios que se le hicieron, el c. Manuel Moscoa tomó la palabra para hacer sensacionales y muy graves denuncias contra el señor Amos Brea. Este señor es un tagarote que se dedica a comprar terrenos situados en barrancos en los alrededores de la capital a precios ridículos para luego venderlos a familias pobres ganándose un quinientos por ciento.

Dijo el c. Moscoa: "Amos Brea está comerciando con la miseria del pueblo y aprovechándose de la escasez de viviendas para especular con barrancos que compra a cincuenta céntimos la vara y los vende a cinco y seis colones. Pero lo peor de todo es que esos lotes son para construir y dicho señor los vende sin haber hecho ningún trabajo de urbanización conforme lo exige la ley. Esos lotes los vende sin calles, sin cordón y caño, sin agua, sin luz, sin servicio de cloacas, etc.

"Pero hay algo más grave todavía. En el recorrido que hiciera mos al llamado Barrio Salubridad, nuestra sorpresa fué enorme al encontrarnos con que en ese barrio se están haciendo calles sin existir el permiso de la Municipalidad y sin haber tirado líneas conforme a los disposiciones de ley. Aún más, resulta que la cañería de San José ha sido llevada hasta ese barrio sin haber ninguna autorización de la Municipalidad y el señor Amos Brea cobra todas las pagas de agua y las quitas y las pone cuando le viene en gana. A

si queda retratado ese FILANTROPO que se llama Amos Brea ley."

También denunció el c. Moscoa que el señor Ingeniero Municipal señor Alvarado había recibido mil colones del señor Brea por hacerle los planos de esos lotes y el señor Alvarado no informó a la Municipalidad de todas esas irregularidades de las que por fuerza tenía que haberse enterado.

Don Federico Volio manifestó que le constaba que las denuncias hechas por Moscoa son verdicas. En vista de la trascendencia y de la gravedad de las denuncias hechas por el camarada Moscoa, se acordó pasar el asunto a la comisión de obras para que investigue como ha sido posible que se cometieran tantas irregularidades y se responsabilice a quién ha permitido esos abusos.

Esta es la enérgica política de depuración y de orden que está haciendo la nueva Municipalidad de San José. Es necesario que el Partido y las Juntas Progresistas respalden en forma decidida esa labor de saneamiento en beneficio de la comunidad josefina.

UN VOTO DE CENSURA AL AUDITOR MUNICIPAL.— Todavía hay un hecho más ocurrido en la última sesión municipal, que corrobora aún más la enérgica política de orden, control y saneamiento que se está llevando a cabo en esa Corporación. A iniciativa del c. Guillermo Fernández se acordó darle un voto de censura al señor Auditor Municipal por permitir este empleado el desorden y la vagancia en el Departamento de Auditoría. La Municipalidad tomó este acuerdo a pesar de que dicho empleado es de nombramiento del Poder Ejecutivo y no depende directamente de la Municipalidad. En esa oficina hay cinco empleados que no hacen nada, y al quedar vacante una de las plazas se apresuraron a pedirle al señor Presidente de la República que nombrara la sustituta contraviniendo la política de economías que se está llevando a cabo.

GRAN MITIN EL 10 DE JUNIO A CARGO DEL SECTOR No. 2 EN EL SALO NCENTRAL - 7 p. m. CON ESTE ACTO COMIENZA LA CELEBRACION DEL XV ANIVERSARIO DEL PARTIDO

EL PARTIDO COMUNISTA (Viene de la Pág. PRIMERA)— prometen a los Tres Grandes a prestarles ayuda para destruir los restos del fascismo y de la tiranía, así como para liquidar los factores económico - sociales que engendran al fascismo y provocan las guerras imperialistas. En esta tarea, los pueblos, particularmente los libertados por la Unión Soviética, encontraron la ayuda decidida de la gran potencia socialista. En cambio, en los grandes países capitalistas, los sectores monopolistas del gran capital fueron ganando posiciones en sus respectivos gobiernos se influenciaron su política exterior en un sentido imperialista y agresivo. Por esa causa, los Estados Unidos fueron desviados de la política de cooperación en la Unión Soviética por la que el pueblo inglés votó en las últimas elecciones. Lo política de cooperación entre los Tres Grandes, que sirvió de base a la formación de la ONU, ha sido reemplazada poco a poco, en Inglaterra y los Estados Unidos por una política de creciente tono y contenido imperialista. En lugar de colaborar con la Unión Soviética y los demás países democráticos en la liquidación de los restos del fascismo en España, Portugal y en todo el mundo, las potencias imperialistas asumen una actitud de creciente hostilidad hacia la Unión So-

viética y hacia aquellos pueblos y gobiernos que con mayor firmeza luchan por aniquilar los restos del fascismo y sus bases económico-sociales.

BLOQUES HEGEMONICOS 2.—Esta política imperialista y agresiva de los sectores reaccionarios de los Estados Unidos y de Inglaterra, impulsa a estos países a una carrera por la formación de bloques de Estados, bajo su respectiva hegemonía, con el objeto de desencadenar una nueva guerra por los mercados, materias primas y esferas de influencia, cuyo principal blanco sería la Unión Soviética y todas aquellas naciones que se resistan a someterse a la dominación política, económica y militar de las potencias imperialistas.

Esos bloques tienen como objetivo inmediato el de reforzar o extender el dominio político y económico de las potencias imperialistas sobre los países incorporados a tales bloques, privándolos económica, política y militarmente para someterlos a sus esferas de influencia, intensificando la explotación de sus riquezas por los monopolios imperialistas, acentuando el control de su comercio exterior e interior y reprimiendo las fuerzas populares que luchan por la recuperación económica, por su in-

REORGANIZADA LA CELULA DE SAN RAMON

En la semana pasada se efectuó una importante reunión de vanguardistas en San Ramón, con el propósito de reorganizar la célula que nuestro partido tiene en ese lugar.

Ese objeto se logró satisfactoriamente, nombrándose además el siguiente directorio:

Secretario de Organización, Juvenal Ugalde; Finanzas, José Manuel Flores; Síndico, Humberto Sánchez; Juvenil, Miguel A. Cordero Campesino; Bienvenido Zumbado; Actas y Correspondencia, Ramón Alvarado; Cultura, Israel Fuentes.

EL SECTOR N° 7 ELIGE UN NUEVO COMITE

Las Células que integran el Sector N° 7 se reunieron el próximo pasado martes 28 del corriente en Asamblea General. En esta reunión se rindieron informes, se hizo autocrítica y se eligió un nuevo Comité, el que quedó integrado de la siguiente manera:

Secretario General, Guillermo Fernández; Secretario de Organización, Francisco Rodríguez; Secretario de Propaganda, Francisco Pérez; Secretario de Finanzas, Rogelio Gages; Secretario de Acción Sindical, Gonzalo Sierra; Secretario de Acción Campesina, Luis Fuentes; Secretario de Cultura, Ródrigo de Conde; Secretario de Actas y Correspondencia, Alicia Albertazzi.

Se acordó dar un voto de aplauso al c. Antonio Valerín por su meritoria labor en el Secretario de Propaganda, por mucho tiempo desempeñada por él.

En esta asamblea estuvieron como delegados los compañeros Adolfo Bañía y Efraín Rodríguez.

REORGANIZADA LA CELULA DE TRES RIOS

El viernes de la semana pasada estuvieron en Tres Ríos los compañeros Tito Añillar, Francisco Pérez y Efraín Rodríguez con el propósito de ponerse en contacto con la Célula que en ese lugar tenía organizada la Sección de Cartago de nuestro partido.

EN LA SUPRESION...

El derecho de huelga está prohibido para los empleados públicos, para los trabajadores del campo, en las empresas de utilidad pública. A pesar de estas limitaciones cuya razón de ser no entramos a discutir, se prohibió también la huelga en las empresas de transportes, dejando así ese derecho fundamental a una inmensa cantidad de trabajadores.

Al pedir nosotros el restablecimiento del derecho de huelga en esa rama de la economía no estamos demandando algo contrario a los principios más universalizados del derecho social. En muchos países de América Latina el derecho de huelga es más amplio que en el nuestro. En México, por ejemplo, se permite la huelga a los empleados públicos. En países como Argentina, Cuba, Bolivia, Chile y otros se admite la huelga en las explotaciones agrícolas o ganaderas, contrariamente a nuestro Código de Trabajo.

En la reciente Conferencia Internacional del Trabajo verificada en México, se admitió que el arbitraje obligatorio puede ser conveniente en una economía de guerra, pero que el derecho de huelga es el medio más eficaz y más justo para los trabajadores, dentro de una economía liberal en su estado de normalidad.

Razones pues de orden práctico y también de orden teórico, carven de apoyo a nuestra tesis. Pero a nuestra tesis hay que darle la fuerza viva que significa el movimiento de masas, demandando en las calles el restablecimiento del derecho de huelga para los trabajadores del transporte.

ENRIQUE BENAVIDES.

El problema de organización, llegándose luego a la conclusión de reorganizar dicho organismo, nombrándole un nuevo directorio, que es el siguiente: Secretario de Organización, Jorge Coto; Propaganda, Carmen Acuña; Finanzas, Francisco Martínez Sindical; Israel Cordero; Cultura, Pedro Cordero; Y Actas y Correspondencia, Ricardo Herrera.

RECONOCIMIENTO DE LA LABOR DEL COMPAÑERO MANUEL MOSCOA B.

Después de leído el acta don Federico Volio, Presidente Municipal, pasó a informar de un recorrido que efectuó en compañía del c. regidor Manuel Moscoa por las obras y trabajos de la Municipalidad. Don Federico quería darse cuenta por sus propios ojos de si efectivamente las planillas de trabajadores que aparecen en gastos municipales existen. Por esto, le dijo al señor pagador Castro que deseaba ir él personalmente a pagar a los trabajadores de planillas. El señor Presidente Municipal informó que estaba convencido de que entre los trabajadores de planillas no hay BOTELLAS; que lo que faltan son materiales y dinero para que esos trabajadores den un mayor rendimiento. En donde deben haber BOTELLAS dijo el señor Volio, es entre los empleados de las oficinas.

Luego se refirió el señor Presidente a la gran labor que ha realizado el camarada Manuel Moscoa en beneficio de las trabajadoras obreras. "El señor Moscoa, dijo don Federico, es un ejemplo de lo que debe ser un buen regidor. Es un municipio atento a las necesidades de los barrios pobres, que no escatima su tiempo para tratar de resolver satisfactoriamente las peticiones de los vecinos de esos barrios.

Moscoa ha realizado una gran labor en beneficio del pueblo". Otros conceptos más de merecido elogio para el camarada Moscoa expresó el señor Volio. La fracción Vanguardista de la Municipalidad josefina se siente orgullosa de contar con un elemento como el c. Moscoa.

Hizo uso de la palabra el camarada Moscoa para agradecer los elogios que le hicieron don Federico Volio y para reafirmar la opinión de que entre los trabajadores de planillas no hay botellas, que las llamadas BOTELLAS se encuentran entre los altos empleados, como los del Departamento de Ingeniería.

Como se hiciera la denuncia de que algunos empleados municipales le marcan su tarjeta de la Caja cuenta con las estadísticas que técnicamente les son indispensables.

Frente a estos hechos no podemos silenciarlos. Hemos tratado de solucionar ese grave problema en diferentes formas, y para ser leales, debemos decir que don Arturo Volio, Gerente de la Caja, siempre ha estado dispuesto a solucionarlo; no así el señor Padilla, que se ha destacado por su labor burocrática en servicio de los caseros y en perjuicio de las clases desvalidas. Como esas gestiones no han dado ningún resultado, cambiaremos de táctica. De ahora en adelante mantendremos una política más enérgica y lucharemos, por medio de amplias movilizaciones de calle, contra las maniobras reaccionarias de Padilla. No podemos permitir que el pueblo siga sin techo y continúe siendo víctima de la usura de los caseros. Si nuestro pueblo necesita casas para que bajen los alquileres, tenemos que presionar duramente sobre la Caja para que inicie esas construcciones, para que movilice los fondos del Departamento de la Habitación en servicio de la clase trabajadora que se muere a la interperie. Si Padilla estorba, lucharemos contra Padilla. Esta es nuestra posición frente a este grave problema. No más contemplaciones. No más dilaciones en resolver el problema inquilinario al pueblo. No seguiremos permitiendo que los caseros logren, a través de Padilla, sabotear la ley de construcción de casas baratas. Empeñamos nuestra palabra con el pueblo, y estamos dispuestos a cumplirla.

MANIOBRAS... (Viene de la Pág. PRIMERA)— y dió un saldo negativo; por mala administración las dos casas salieron costando, más de nueve mil colones cada una.

Luego se llamó a licitación. Se hicieron dos licitaciones. La primera se declaró desierta; la segunda, se adjudicó a la OFCA, que por no dar las garantías previstas, no pudo hacerse cargo de esa construcción. Sin embargo en la licitación segunda hubo una propuesta para construir en mixto a razón de \$ 7.500 cada casa. De acuerdo con esta propuesta, el alquiler, incluyendo amortización, gastos por reparaciones, etc., vendría a ser de \$ 45.00 mensuales, lo que resultaba beneficioso para la clase trabajadora. Padilla sabotó nuevamente la construcción de casas baratas. Pese a esa oferta beneficiosa no se pudo adjudicar la construcción de las casas a la empresa que la proponía.

Vino luego una tercera maniobra de Padilla, quien propuso y así se aprobó la construcción de casas baratas por administración propia. Tampoco se ha construido. Padilla argumenta que la Caja carece de fondos por que el Estado le debe ciertas cuotas, lo que no afecta la construcción de casas baratas, pues como lo dijo TRABAJO, el Departamento de la Habitación cuenta con fondos suficientes para hacerlo. Con base en esto se acordó solicitar un préstamo —que se está negociando— con una firma extranjera por dos millones de dólares. Con ese nuevo pretexto Padilla ha parado nuevamente la construcción de las casas baratas para obreros y empleados.

Mientras esto ocurre los caseros siguen haciendo su agosto y el problema de la vivienda continúa agudizándose. Y mientras Padilla alega no haber fondos para la construcción de las casas baratas, en cambio, piensa crear —de acuerdo con recomendaciones de un TECNICO EN LEGISLACION sobre seguros sociales— un departamento de estadísticas cuyas funciones estarían dedicadas a un trabajo innecesario.

CELULAS SIN SECTOR: Custodio Vega y José Martí. Manuel Moscoa. Se acordó que un dirigente seccional o del B. P. visitará cuanto antes el Sector N° 8, del cantón de Ureña. Otros dirigentes deberán visitar la Célula de Santa María de Dota.

SE ORGANIZA EL SECTOR N° 5

Están ya circulando las convocatorias para una asamblea que se celebrará mañana domingo 2 de junio, en San Pedro de Montes de Oca en casa del c. José García, 50 varas al Este de la Planta de la Estación Para Ti, a la cual asistirán todos los millantes de las Células de Tres Ríos, Maicovskí, Igadizú y Prestes, con el fin de integrar el Sector N° 5 y nombrar su Comité. A esta asamblea asistirán delegados del Buró Político y del Comité Seccional.

RESPONSABLES DE SECTORES El nuevo Comité Seccional de San José, en su primera reunión celebrada el jueves 23 de mayo, tomó el acuerdo de responsabilizar a cada uno de sus miembros de un Sector, por un periodo de tres meses, que son: Junio, Julio y Agosto. Esas responsabilidades quedaron así:

Sector N° 1 Luisa González Sector N° 2 Enrique Conde Sector N° 3 Efraín Rodríguez Sector N° 4 Gonzalo Montero Berry Sector N° 5 Efraín Rodríguez Sector N° 6 Arturo Montero V. Sector N° 7 Rafael Campos

Amplia fué la asistencia y se discutió el problema de organización, llegándose luego a la conclusión de reorganizar dicho organismo, nombrándole un nuevo directorio, que es el siguiente: Secretario de Organización, Jorge Coto; Propaganda, Carmen Acuña; Finanzas, Francisco Martínez Sindical; Israel Cordero; Cultura, Pedro Cordero; Y Actas y Correspondencia, Ricardo Herrera.

De esta manera la Célula mencionada queda en la jurisdicción de la Sección de San José, en su Sector N° 5 ya que para la de Cartago, es sumamente difícil.

Como para remachar todo lo anterior y para hacer honor a los elogios que se le hicieron, el c. Manuel Moscoa tomó la palabra para hacer sensacionales y muy graves denuncias contra el señor Amos Brea. Este señor es un tagarote que se dedica a comprar terrenos situados en barrancos en los alrededores de la capital a precios ridículos para luego venderlos a familias pobres ganándose un quinientos por ciento.

Dijo el c. Moscoa: "Amos Brea está comerciando con la miseria del pueblo y aprovechándose de la escasez de viviendas para especular con barrancos que compra a cincuenta céntimos la vara y los vende a cinco y seis colones. Pero lo peor de todo es que esos lotes son para construir y dicho señor los vende sin haber hecho ningún trabajo de urbanización conforme lo exige la ley. Esos lotes los vende sin calles, sin cordón y caño, sin agua, sin luz, sin servicio de cloacas, etc.

"Pero hay algo más grave todavía. En el recorrido que hiciera mos al llamado Barrio Salubridad, nuestra sorpresa fué enorme al encontrarnos con que en ese barrio se están haciendo calles sin existir el permiso de la Municipalidad y sin haber tirado líneas conforme a los disposiciones de ley. Aún más, resulta que la cañería de San José ha sido llevada hasta ese barrio sin haber ninguna autorización de la Municipalidad y el señor Amos Brea cobra todas las pagas de agua y las quitas y las pone cuando le viene en gana. A

si queda retratado ese FILANTROPO que se llama Amos Brea ley."

También denunció el c. Moscoa que el señor Ingeniero Municipal señor Alvarado había recibido mil colones del señor Brea por hacerle los planos de esos lotes y el señor Alvarado no informó a la Municipalidad de todas esas irregularidades de las que por fuerza tenía que haberse enterado.

Don Federico Volio manifestó que le constaba que las denuncias hechas por Moscoa son verdicas. En vista de la trascendencia y de la gravedad de las denuncias hechas por el camarada Moscoa, se acordó pasar el asunto a la comisión de obras para que investigue como ha sido posible que se cometieran tantas irregularidades y se responsabilice a quién ha permitido esos abusos.

Esta es la enérgica política de depuración y de orden que está haciendo la nueva Municipalidad de San José. Es necesario que el Partido y las Juntas Progresistas respalden en forma decidida esa labor de saneamiento en beneficio de la comunidad josefina.

UN VOTO DE CENSURA AL AUDITOR MUNICIPAL.— Todavía hay un hecho más ocurrido en la última sesión municipal, que corrobora aún más la enérgica política de orden, control y saneamiento que se está llevando a cabo en esa Corporación. A iniciativa del c. Guillermo Fernández se acordó darle un voto de censura al señor Auditor Municipal por permitir este empleado el desorden y la vagancia en el Departamento de Auditoría. La Municipalidad tomó este acuerdo a pesar de que dicho empleado es de nombramiento del Poder Ejecutivo y no depende directamente de la Municipalidad. En esa oficina hay cinco empleados que no hacen nada, y al quedar vacante una de las plazas se apresuraron a pedirle al señor Presidente de la República que nombrara la sustituta contraviniendo la política de economías que se está llevando a cabo.

GRAN MITIN EL 10 DE JUNIO A CARGO DEL SECTOR No. 2 EN EL SALO NCENTRAL - 7 p. m. CON ESTE ACTO COMIENZA LA CELEBRACION DEL XV ANIVERSARIO DEL PARTIDO

EL PARTIDO COMUNISTA (Viene de la Pág. PRIMERA)— prometen a los Tres Grandes a prestarles ayuda para destruir los restos del fascismo y de la tiranía, así como para liquidar los factores económico - sociales que engendran al fascismo y provocan las guerras imperialistas. En esta tarea, los pueblos, particularmente los libertados por la Unión Soviética, encontraron la ayuda decidida de la gran potencia socialista. En cambio, en los grandes países capitalistas, los sectores monopolistas del gran capital fueron ganando posiciones en sus respectivos gobiernos se influenciaron su política exterior en un sentido imperialista y agresivo. Por esa causa, los Estados Unidos fueron desviados de la política de cooperación en la Unión Soviética por la que el pueblo inglés votó en las últimas elecciones. Lo política de cooperación entre los Tres Grandes, que sirvió de base a la formación de la ONU, ha sido reemplazada poco a poco, en Inglaterra y los Estados Unidos por una política de creciente tono y contenido imperialista. En lugar de colaborar con la Unión Soviética y los demás países democráticos en la liquidación de los restos del fascismo en España, Portugal y en todo el mundo, las potencias imperialistas asumen una actitud de creciente hostilidad hacia la Unión So-

viética y hacia aquellos pueblos y gobiernos que con mayor firmeza luchan por aniquilar los restos del fascismo y sus bases económico-sociales.

BLOQUES HEGEMONICOS 2.—Esta política imperialista y agresiva de los sectores reaccionarios de los Estados Unidos y de Inglaterra, impulsa a estos países a una carrera por la formación de bloques de Estados, bajo su respectiva hegemonía, con el objeto de desencadenar una nueva guerra por los mercados, materias primas y esferas de influencia, cuyo principal blanco sería la Unión Soviética y todas aquellas naciones que se resistan a someterse a la dominación política, económica y militar de las potencias imperialistas.

Esos bloques tienen como objetivo inmediato el de reforzar o extender el dominio político y económico de las potencias imperialistas sobre los países incorporados a tales bloques, privándolos económica, política y militarmente para someterlos a sus esferas de influencia, intensificando la explotación de sus riquezas por los monopolios imperialistas, acentuando el control de su comercio exterior e interior y reprimiendo las fuerzas populares que luchan por la recuperación económica, por su in-

REORGANIZADA LA CELULA DE SAN RAMON

En la semana pasada se efectuó una importante reunión de vanguardistas en San Ramón, con el propósito de reorganizar la célula que nuestro partido tiene en ese lugar.

Ese objeto se logró satisfactoriamente, nombrándose además el siguiente directorio:

Secretario de Organización, Juvenal Ugalde; Finanzas, José Manuel Flores; Síndico, Humberto Sánchez; Juvenil, Miguel A. Cordero Campesino; Bienvenido Zumbado; Actas y Correspondencia, Ramón Alvarado; Cultura, Israel Fuentes.

EL SECTOR N° 7 ELIGE UN NUEVO COMITE

Las Células que integran el Sector N° 7 se reunieron el próximo pasado martes 28 del corriente en Asamblea General. En esta reunión se rindieron informes, se hizo autocrítica y se eligió un nuevo Comité, el que quedó integrado de la siguiente manera:

Secretario General, Guillermo Fernández; Secretario de Organización, Francisco Rodríguez; Secretario de Propaganda, Francisco Pérez; Secretario de Finanzas, Rogelio Gages; Secretario de Acción Sindical, Gonzalo Sierra; Secretario de Acción Campesina, Luis Fuentes; Secretario de Cultura, Ródrigo de Conde; Secretario de Actas y Correspondencia, Alicia Albertazzi.

Se acordó dar un voto de aplauso al c. Antonio Valerín por su meritoria labor en el Secretario de Propaganda, por mucho tiempo desempeñada por él.

En esta asamblea estuvieron como delegados los compañeros Adolfo Bañía y Efraín Rodríguez.

REORGANIZADA LA CELULA DE TRES RIOS

El viernes de la semana pasada estuvieron en Tres Ríos los compañeros Tito Añillar, Francisco Pérez y Efraín Rodríguez con el propósito de ponerse en contacto con la Célula que en ese lugar tenía organizada la Sección de Cartago de nuestro partido.

EN LA SUPRESION...

El derecho de huelga está prohibido para los empleados públicos, para los trabajadores del campo, en las empresas de utilidad pública. A pesar de estas limitaciones cuya razón de ser no entramos a discutir, se prohibió también la huelga en las empresas de transportes, dejando así ese derecho fundamental a una inmensa cantidad de trabajadores.

Al pedir nosotros el restablecimiento del derecho de huelga en esa rama de la economía no estamos demandando algo contrario a los principios más universalizados del derecho social. En muchos países de América Latina el derecho de huelga es más amplio que en el nuestro. En México, por ejemplo, se permite la huelga a los empleados públicos. En países como Argentina, Cuba, Bolivia, Chile y otros se admite la huelga en las explotaciones agrícolas o ganaderas, contrariamente a nuestro Código de Trabajo.

En la reciente Conferencia Internacional del Trabajo verificada en México, se admitió que el arbitraje obligatorio puede ser conveniente en una economía de guerra, pero que el derecho de huelga es el medio más eficaz y más justo para los trabajadores, dentro de una economía liberal en su estado de normalidad.

Razones pues de orden práctico y también de orden teórico, carven de apoyo a nuestra tesis. Pero a nuestra tesis hay que darle la fuerza viva que significa el movimiento de masas, demandando en las calles el restablecimiento del derecho de huelga para los trabajadores del transporte.

ENRIQUE BENAVIDES.

El problema de organización, llegándose luego a la conclusión de reorganizar dicho organismo, nombrándole un nuevo directorio, que es el siguiente: Secretario de Organización, Jorge Coto; Propaganda, Carmen Acuña; Finanzas, Francisco Martínez Sindical; Israel Cordero; Cultura, Pedro Cordero; Y Actas y Correspondencia, Ricardo Herrera.

Que hicieron nuestros Diputados esta semana

En la semana que acaba de pasar, nuestros diputados actuaron en la discusión de diferentes problemas de interés. En el debate sus

FRENTE A LA PERSECUCION OBRERA EN BRASIL Y FRENTE A LA OFENSIVA DE TRUMAN CONTRA LOS OBREROS DE NORTEAMERICA SE PRONUNCIAN LA C. T. C. R.

La CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA acordó, por medio de su Comité Nacional, dirigirse a los Presidentes de Brasil y Estados Unidos, al MUT y al CIO, solidariándose con los trabajadores brasileños y norteamericanos y protestando contra los atropellos y persecuciones que en el Brasil se están desarrollando contra el movimiento obrero y contra la ofensiva del Presidente Truman frente a los derechos de la clase trabajadora yanqui. La C. T. C. R., manifiesta que ambas situaciones están conduciendo formalmente a un régimen de violencia anti-democrática de puro corte nazi, y que el apriestamiento del movimiento obrero en cualquier país del mundo no favorece en forma alguna la causa de la paz y la democracia.

LA C.T.C.R. EN ESPERA DEL DICTAMEN Y EL PRONUNCIAMIENTO DEFINITIVO DEL CONGRESO SOBRE EL DERECHO DE HUELGA EN LOS TRANSPORTES.

La CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA celebró recientemente una entrevista con el Presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso, diputado don José J. Albertazzi, a la cual asistieron delegados del Comité Nacional. En esta entrevista se expuso en forma amplia las razones que justifican devolver el derecho de huelga a los obreros del transporte. El dictamen de la Comisión es esperado ansiosamente por la clase trabajadora, dispuesta a llenar de nuevo las barrás y patios del Congreso, para darse cuenta de la actuación de los señores diputados en una demanda justa de los trabajadores.

El SENADOR... (Viene de la Pág. PRIMERA) ción yanqui (los magnates de la industria y los potentados del dólar) se defiende, acude a sus innumerables periódicos y agencias noticiosas, mueve a sus agentes en el Congreso y el Senado, presiona al Presidente Truman, amenaza y grita. Pero las uniones y sindicatos de obreros contestan con golpes efectivos. En estos momentos la gran batalla está en todo su apogeo y su resultado, de acuerdo con las características que ha tomado, será decisivo para el futuro de los pueblos todos de América Latina. Aunque se conculguen con las opiniones, ni con las actitudes de algunos de los más destacados dirigentes del obrerismo americano, deseamos ardientemente la victoria de los trabajadores yanquis. Porque los pueblos de América Latina tienen en la clase trabajadora de los Estados Unidos su aliado natural. Y porque la clase trabajadora yanqui, mejor organizada, fogueada en los combates que está librando y mejor orientada por la experiencia que está viviendo será la única fuerza capaz de orientar a los Estados Unidos por la senda de la paz, de la democracia y de la justicia social. Y eso es vital para nuestros pueblos.

Y como es necesario que el pueblo de Costa Rica se entere de lo que está ocurriendo allá, recogemos aquí, a grandes trazos, las últimas informaciones recibidas. En primer lugar, ofrecemos el resumen de la información que al respecto nos trajo la revista "Tiempo" de la semana pasada:

EL CONFLICTO MINERO

Lewis, presidente del sindicato de mineros, ya iniciada la huelga en las minas de carbón, y a instancias del presidente Truman, concedió una tregua de dos semanas para entablar nuevas negociaciones. Pero la cosa no iba

CIAMIENTO DEFINITIVO DEL CONGRESO SOBRE EL DERECHO DE HUELGA EN LOS TRANSPORTES.

La CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA celebró recientemente una entrevista con el Presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso, diputado don José J. Albertazzi, a la cual asistieron delegados del Comité Nacional. En esta entrevista se expuso en forma amplia las razones que justifican devolver el derecho de huelga a los obreros del transporte. El dictamen de la Comisión es esperado ansiosamente por la clase trabajadora, dispuesta a llenar de nuevo las barrás y patios del Congreso, para darse cuenta de la actuación de los señores diputados en una demanda justa de los trabajadores.

resultando bien, 40 o 50 mil mineros se negaron a reanudar sus tareas. Al reemprenderse las conversaciones Lewis obtuvo una primera victoria: las compañías accedieron, sin debate, a pagarle a los mineros tres millones de dólares en concepto de jornales devengados y no percibidos, por trabajos extraordinarios en días de fiesta. Las compañías ofrecieron también un aumento en los salarios de 18 y 1/2 centavos (oro) por hora y un reajuste en los horarios. Pero Lewis se negó a discutir eso antes de que le restituyeran su demanda sobre la constitución de un fondo para beneficencia y bienestar de los mineros, pagado por las compañías. Y ya no pedía, para la constitución de ese fondo, 10 centavos por toneladas de carbón extraído, lo cual suponía unos 50 millones de dólares al año, sino que ahora exigía el 7% del importe total de los salarios, es decir, 70 millones de dólares anuales. Las compañías aceptaron en principio contribuir para ese fondo, pero oponiéndose a que fuese Lewis el exclusivo administrador del causal; propusieron una junta obrero-patronal, presidida por un representante del Gobierno. Lewis contestó: "Eso sería un desplante inútil. Sería crear un nuevo organismo gubernamental, donde el papeleo, las filtraciones y la burocracia harían mal uso de los millones recaudados". Se le propuso entonces que el sindicato administrara una parte —la dedicada a gastos de hospital, entretornos, etc.— y que el resto lo administrara una junta mixta. Lewis dijo: "Las empresas mineras sólo se ocupan de explotar a los trabajadores, y en modo alguno deben manejar ese dinero". Los patronos parecían dispuestos a no ceder.

EFFECTOS DE LA HUELGA DE LOS MINEROS

Washington, 10.—El Gobierno se ha visto obligado a imponer drásticas limitaciones al volumen de bultos postales, debido a la limitación del servicio de trenes por escasez de carbón. La General Motors y la Chrysler Company anunciaron que cerrarían sus fábricas dentro de diez días por falta de carbón, etc. La Ford Motors cerró ayer sus fábricas, racionándose además el gas industrial y se ha solicitado a las autoridades de 22 Estados de la Unión retornar al alumbrado público de media luz de los tiempos de guerra para economizar combustible. (Este era el resul-

FERROVIARIOS Y MARINOS

Amenazaron con la huelga: La Unión Internacional de Trabajadores Marítimos; la Unión Nacional de Cocineros y Camareros de

LA C.T.C.R. INVITADA AL II CONGRESO DE LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES DE ESPAÑA (U. G. T.)

Firmada por el Sr. Amaro Rosal, Secretario Adjunto de la U. G. T., la Confederación de Trabajadores de Costa Rica ha recibido invitación para enviar delegados fraternales al II Congreso de la Unión General de Trabajadores de España, que se celebró en Toulouse, Francia los días 9, 10, 11, y 12 de Mayo de este año. La C.T.C.R. no pudo asistir a este gran Congreso de los Trabajadores Españoles, pero se dirigió saludándolo en un mensaje fraternal, a la Comisión Ejecutiva de la U.G.T., en Francia.

GILBERTO DURAN, EL QUE RIDO DIRIGENTE SINDICAL DE LA ZONA BANANERA DEL PACIFICO SUR CONTINUA PERSEGUIDO POR LA UNITED FRUIT CO.

El movimiento obrero logró el regreso a la Zona Bananera, propiamente a Golfito, del querido dirigente sindical compañero Gilberto Durán. El Sr. Durán volvió a la Zona no como trabajador de la United Fruit Co sino en forma independiente, pero siempre con el objetivo de cumplir sus tareas sindicales en dicho lugar. Durán y su compañera, también magnífica militante sindical, se han encontrado a su regreso a la Zona con que continúa contra ellos la persecución de la Compañía. En efecto, la Compañía, dueña y señora de todo en Golfito, ha ordenado que no se le dé a Durán y a su compañera alojamiento en ninguna casa, hasta que Benavides, encargada del es-

FRACASADAS LAS NEGOCIACIONES

Washington, 17.—Truman pide a los delegados obreros y patronales de la industria hullera, Lewis y Onell respectivamente, someter sus divergencias a un arbitrio escogido por ellos mismos, y pide a los mineros que permanezcan en el trabajo mientras se realice el arbitraje. Dijo a Lewis y a Onell que la nación se encontraba en "situación desesperada" por falta de carbón y que las minas debían proseguir funcionando, aunque no se llegara a ningún acuerdo al final de las 2 semanas de tregua acordada. Lewis y Onell contestaron que consideraban inútiles nuevas negociaciones en vista del completo fracaso de las anteriores.

En cuanto al conflicto ferroviario, Truman se manifestó dispuesto a ordenar a las autoridades hacerse cargo de los ferrocarriles si fracasan las negociaciones destinadas a impedir la huelga anunciada para el sábado 18. Alvanley Johnston, presidente del sindicato de maquinistas, declaró que las empresas habían rechazado las demandas de aumento de sueldos y que por eso consideraba segura la huelga. Según los entendidos, esta huelga será más perjudicial para el país que la del carbón. El Administrador de la producción civil, John D. Small, refiriéndose al conflicto del carbón, e inmediatamente después de la reunión en la Casa Blanca con Lewis y Onell, convino en que los mineros necesitaban mejores condiciones de trabajo y mejoras en los contratos, y declaró: "es hora de que todos, sean sindicatos obreros o empresas, se den cuenta de que los derechos del público son más importantes". Pero se echó sobre los mineros, acusó a Lewis de no aceptar transacciones y terminó pi-

NERA DEL PACIFICO SUR CONTINUA PERSEGUIDO POR LA UNITED FRUIT CO.

El movimiento obrero logró el regreso a la Zona Bananera, propiamente a Golfito, del querido dirigente sindical compañero Gilberto Durán. El Sr. Durán volvió a la Zona no como trabajador de la United Fruit Co sino en forma independiente, pero siempre con el objetivo de cumplir sus tareas sindicales en dicho lugar. Durán y su compañera, también magnífica militante sindical, se han encontrado a su regreso a la Zona con que continúa contra ellos la persecución de la Compañía. En efecto, la Compañía, dueña y señora de todo en Golfito, ha ordenado que no se le dé a Durán y a su compañera alojamiento en ninguna casa, hasta que Benavides, encargada del es-

CAMBIOS FUNDAMENTALES EN LA ESTRUCTURA ORGANICA DE LA C.T.C.R. TIENE EN ESTUDIOS EL COMITE NACIONAL DE DICHA CENTRAL SINDICAL

El Comité Nacional de la C.T.C.R., procedió al nombramiento de una Comisión especial integrada por los Sr. Rodolfo Guzmán, Fernando Aguilar y Enríque Benavides, encargada del es-

tao de los primeros días de huelga y trajo como consecuencia la tregua de 2 semanas a que se refiere "Tiempo", obtenida por Truman).

En cuanto a la amenaza de huelga ferroviaria, Truman dijo confiar en que se llegue a un arreglo, pero afirmó la determinación del Gobierno de ocupar los ferrocarriles si eso es necesario. Aun que los obreros habían pedido anteriormente que el Gobierno se hiciera cargo de los mismos, sus personeros dijeron hoy en Cleveland, contestando las anteriores declaraciones de Truman, "queremos que se entienda bien que insistiremos en nuestra petición de cambios en las condiciones de trabajo de nuestros afiliados, sea quien sea quien administre los ferrocarriles".

ULTIMATUM DE TRUMAN A LOS HUELGUISTAS

Washington, 24.—El presidente Truman dirigió un ultimatum a los maquinistas y guarda trenes en huelga en el sentido de que vuelvan a sus puestos antes de las 4 pm. del sábado, amenazando con tomar, de lo contrario, energías medidas: recomendar al Congreso la aprobación de medidas contra las huelgas y operar los ferrocarriles bajo protección militar. Truman se dirigió a la nación y en tono airado. "Este es una disputa entre trabajadores y empresas; es una disputa entre un pequeño grupo de hombres y su Gobierno". Culpó directamente de la huelga a A. F. Whitney y Alvanley Johnston, presidentes de los sindicatos de guarda trenes y maquinistas respectivamente. Comparó esta emergencia con el desastre de Pearl Harbor. Reiteró sus sentimientos cordiales para los trabajadores, pero agregó: "en cualquier conflicto que se produzca entre un grupo, no importa quienes lo compongan y la Nación, el bienestar nacional está sobre todo". (Pero al incautarse las empresas rebeldes, o en otras palabras al ponerlas bajo su amparo, es algru-pa de los trabajadores al que toca siempre "en pugna con la Nación", y, en consecuencia, el hilo tendría que reventarse siempre por lo más delgado. N. de T.) Truman añadió: "Se ha retado al Gobierno como rara vez se ha hecho en la historia. El Gobierno debe aceptar ese reto o confesar su impotencia". Y dijo: "Lamentaría profundamente que la actitud de los dirigentes de estas dos uniones creara una ola tal de maldad segura la huelga. Según los entendidos, esta huelga será más perjudicial para el país que la del carbón.

El Administrador de la producción civil, John D. Small, refiriéndose al conflicto del carbón, e inmediatamente después de la reunión en la Casa Blanca con Lewis y Onell, convino en que los mineros necesitaban mejores condiciones de trabajo y mejoras en los contratos, y declaró: "es hora de que todos, sean sindicatos obreros o empresas, se den cuenta de que los derechos del público son más importantes". Pero se echó sobre los mineros, acusó a Lewis de no aceptar transacciones y terminó pi-

diendo una legislación extraordinaria "que proscriba las huelgas por seis meses". (Como se ve, este señor, como muchos de por acá, quiere que se proceda "energicamente" para terminar con los conflictos huelguísticos... pero reventando el hilo por lo más delgado)

SOLUCIONADA LA HUELGA

Washington, 26.— El consejo presidencial en cuestiones obreras anunció que la huelga ferro-

viaria había sido solucionada a base de un aumento en los salarios de 16 centavos (oro) por hora, que se reconocerá desde el 19 de enero pasado, más 2 y 1/2 centavos por hora que se reconocerá desde el 22 de mayo (18 y 1/2 centavos por hora en total). También se acordó la modificación de las condiciones del trabajo para dentro de un año.

TRUMAN PIDE MEDIDAS CONTRA LOS HUELGUISTAS

Pero al mismo tiempo que solucionaba la huelga, que llevaba 2 días, el presidente Truman se presentaba ante el Senado y la Cámara reunidos en sesión conjunta, para pedir medidas energéticas contra los huelguistas. John Teelman, del Consejo de Trabajo, dijo que no sabía si Truman había sido informado del arreglo antes de su discurso. Lo cierto es que Truman terminó su discurso ante los senadores y congresistas anunciando el arreglo de la huelga.

En su discurso Truman repitió conceptos del discurso que hizo la noche anterior; expuso sus inútiles intervenciones personales y las de sus funcionarios para solucionar el conflicto; y retorcó sus ataques e inculpaciones a los presidentes de las uniones de maquinistas y empleados de trenes, Johnsons y Whitney. Al respecto, dijo Truman: "Me doy perfecta cuenta de la actitud de esos miembros del Congreso y de esos ciudadanos de Estados Unidos, no pertenecientes al Congreso, que desearían tomarse venganza por los actos antipatrióticos de esos dos hombres (y con las empresas, añadiremos nosotros). Pero estoy seguro de que ninguno de vosotros desea hacer nada que pueda afectar a las clases trabajadoras" (?). "La contribución del trabajo al crecimiento de este país, en la paz, y a su victoria en la guerra, es por lo menos tan grande como la de cualquier otro sector de nuestra población" (Nosotros creemos que la clase trabajadora ha contribuido más que todos los otros sectores juntos, con su esfuerzo y con

TRUMAN PIDE MEDIDAS CONTRA LOS HUELGUISTAS

su sangre, al engrandecimiento de los Estados Unidos y a sus victorias en la guerra. N. de T.) Y agregó: "Los beneficios que los trabajadores han obtenido en los últimos 13 años deben ser preservados". Pero luego Truman concretó las medidas a tomar en 2 leyes, así:

Una ley de emergencia, para hacer frente a la crisis inmediata efectiva sólo durante un período de 6 meses, y sólo en aquellas industrias que el Gobierno se incaute y maneje y después de que los obreros se hayan negado a acatar la orden del Presidente para que continúen en sus labores o retornen a ellas. Ley que debe contemplar: a) Penas severas contra los dirigentes sindicales que inciten a los afiliados a abandonar sus trabajos o a no regresar a ellos; b) pérdida de sus derechos de antigüedad para los obreros que persistan en huelga contra el Gobierno; c) penas criminales contra patronos y obreros que violen las disposiciones de la ley, etc. Como parte de esta ley de emergencia, Truman pidió que el Congreso lo autorizara inmediatamente a incorporar a las fuerzas armadas a todos los obreros que estén en huelga contra su Gobierno. Y agregó: "Repito que el recomiendo solamente como emergencia temporal y sólo para los casos en que los obreros están en huelga contra su Gobierno".

Luego se refirió Truman a la ley permanente, o para mejor decir, a la legislación permanente que deseaba, aunque advirtiendo que "debe mantenerse el derecho general de los obreros a declararse en huelga contra patronos particulares". Pero recomendó la creación inmediata por el Congreso de una comisión que, en el plazo de 6 meses, estudie y redacte las reformas o leyes que permitan evitar crisis como la actual y reducir los paros en el país. En otras palabras, una legislación que restrinja "democráticamente" el derecho de huelga en los Estados Unidos.

La Cámara, naturalmente, aprobó de inmediato, y lo envió al Senado el proyecto de ley de emer-

gencia contra las huelgas que personalmente pidió el presidente Truman.

Washington, 27.— Contestando a la amenaza de la nueva legislación que se pretende, el presidente del sindicato del personal de trenes mostroste en actitud agresiva y amenazó con gastar 2 y 1/2 millones de dólares del fondo de 47 millones que tiene el sindicato para asegurar la derrota de Truman. William Green, presidente de la Federación de Trabajo, dijo que la propuesta de Truman era un paso hacia el fascismo y el trabajo obligatorio. Lo mismo dijeron los jefes de la CIO en todo el país, y Joseph E. Curran, jefe de la Unión Marítima de la CIO, amenazó con declarar la huelga marítima siada para el 15 de junio a pesar de lo que haga el Congreso. Michael J. Quill, jefe de la Unión de Obreros de Transportes de Nueva York, encabezó la delegación de 300 miembros dirigentes de la CIO que fueron al Capitolio para protestar. Como se ve, lo que no se había logrado nunca es posible que se realice ahora, ante el peligro común: la unificación del obrerismo organizado de los Estados Unidos. Y ya unificado si representaría una fuerza arrolladora, incontenible, por los millones de afiliados con que cuenta, por los millones y millones de dólares que tienen en caja y porque controlan todas las actividades fundamentales del país. La propia reacción, en su ceguera, se está echando el lazo al cuello!

gencia contra las huelgas que personalmente pidió el presidente Truman.

EL OBRERISMO SE PREPARA PARA DAR LA BATALLA

Washington, 27.— Contestando a la amenaza de la nueva legislación que se pretende, el presidente del sindicato del personal de trenes mostroste en actitud agresiva y amenazó con gastar 2 y 1/2 millones de dólares del fondo de 47 millones que tiene el sindicato para asegurar la derrota de Truman. William Green, presidente de la Federación de Trabajo, dijo que la propuesta de Truman era un paso hacia el fascismo y el trabajo obligatorio. Lo mismo dijeron los jefes de la CIO en todo el país, y Joseph E. Curran, jefe de la Unión Marítima de la CIO, amenazó con declarar la huelga marítima siada para el 15 de junio a pesar de lo que haga el Congreso. Michael J. Quill, jefe de la Unión de Obreros de Transportes de Nueva York, encabezó la delegación de 300 miembros dirigentes de la CIO que fueron al Capitolio para protestar. Como se ve, lo que no se había logrado nunca es posible que se realice ahora, ante el peligro común: la unificación del obrerismo organizado de los Estados Unidos. Y ya unificado si representaría una fuerza arrolladora, incontenible, por los millones de afiliados con que cuenta, por los millones y millones de dólares que tienen en caja y porque controlan todas las actividades fundamentales del país. La propia reacción, en su ceguera, se está echando el lazo al cuello!

REPERCUSIONES POLITICAS

Esta lucha también está despertando políticamente a los obreros organizados de los Estados Unidos. Es posible que esta dura experiencia decida a las organizaciones obreras a participar activamente en la política nacional. Y entonces nadie los derrotaría y podrían imponer en el

NUEVO FUNCIONARIO SINDICAL EN EL SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA MADERA EL Sr. RAMÓN F. CORDOBA.

El Secretario de Organización del Sindicato de Trabajadores de la Madera, compañero Ramón F. Córdoba, ha sido elevado a la categoría de funcionario sindical de dicha organización obrera. En esta forma, el Sindicato de Trabajadores de la Madera tendrá dos funcionarios a su servicio: el Sr. Córdoba y el Secretario General Sr. Antonio Vargas.

LA COMISION NACIONAL DE ORGANIZACION DE LA C. T. C. R., SE TRAZA PLANES DE ESTUDIO Y DE TRABAJO.

La Comisión Nacional de Organización de la C.T.C.R., ha reanudado sus reuniones con el Sr. Rodolfo Guzmán, en su primera nueva reunión, se acordó la elaboración de un plan de estudio y un plan de trabajos que se aprobaron el jueves próximo

pasado, después del Informe rendido por el Responsable de la Comisión Sr. Mario Benavides. Un primer triunfo se apunta la Comisión en el poco tiempo que lleva de funcionar; el mejoramiento efectivo del Sindicato de Trabajadores del Tabaco.

COMPRA VENTA Y COMISIONES "SAN BOSCO" SOLANO HERMANOS

APARTADO 925 Frente a la Ferreteria Soley, Calle del Paso de la Vaca Compramos MUEBLES, VESTIDOS, MAQUINARIAS, REPUESTOS, ETC.

Sastrería Anglo - Americana DE ENRIQUE CONDE CALLE ALFREDO VOLIO 250 varas al Sur del Teatro Raventós TELEFONO 5474

MUY AVANZADOS (Viene de la Pág. PRIMERA)—pañeros Carmen Lyra, Clemencia Valerín, Luis Carballo y Adolfo Braña.

El Concurso se cerrará el día 14 de Junio a las seis de la tarde. Los trabajos pueden enviarse directamente al Salón Central del Partido, poniendo en el sobre las palabras: "Para el Concurso".

Se acordó premiar los tres mejores trabajos que se presenten.

GRAN MITIN A CARGO DEL SECTOR Nº 2. El 10 de Junio, a las siete de la noche, se verificará un Gran Mitin en el Salón Central, a cargo del Sector Nº 2. Este Sector ya ha empezado a preparar este acto, para lo cual será debidamente adornado el salón y se terminará con un baile.

EN LAS PROVINCIAS

Se nos ha comunicado que la Sección de Heredia celebrará también el XV aniversario. Allí han combinado el trabajo entre el Comité Seccional y la Juventud Vanguardista. El domingo 16 en la mañana se efectuará un mitin y un match de football, en el cual participará el equipo que la Juventud ha organizado en Heredia. Después del match los compañeros heredianos se trasladarán a San José, para asistir al almuerzo a que nos referimos antes.

Aunque no tenemos datos concretos, sabemos que también las Secciones de Alajuela, Turrialba, Cartago, Limón y Puntarenas celebrarán mitines conmemorativos.

EDICION ESPECIAL DE "TRABAJO"

El Comité de Prensa acordó realizar una edición especial de "Trabajo", órgano oficial de

Vanguardia Popular. Esta edición constará de mayor número de páginas y a colores. SE PIDE AYUDA A LAS CELULAS Y COMITES DE SECTOR. El Comité Organizador ha girado notas a todos los Comités de Sector y Células, así como al Seccional y Buró Político, pidiéndoles la correspondiente ayuda económica, la que seguramente no se hará esperar por cuanto dicho Comité precisa de dinero para poder realizar la celebración.

EL BOLETIN CULTURAL. La Secretaría de Cultura del Comité Seccional dispuso editar a la brevedad posible el Boletín Cultural, con el fin de que en él se publiquen las conferencias que dictarán los dirigentes sobre los temas señalados. El propósito de esta Secretaría es que todos los compañeros y público en general puedan conservar en forma permanente y manuable todos los trabajos relativos al Aniversario.

San José, 27 de Mayo de 1946. Pte. del Comité de Prensa.

Estimados compañeros: El Comité encargado de organizar la celebración del décimo quinto aniversario de nuestro Partido ha tomado el acuerdo de dirigirse a Uds. para plantearles la necesidad de que el periódico del día 15 de Junio (Sábado), haga un tiraje extraordinario, y se destine a la celebración del aniversario. El 16 de Junio es la fecha de fundación del Primer Buró Político. Esperando que los compañeros del Comité de Prensa acojan nuestra iniciativa, los saluda fraternalmente en nombre del Comité. IGNACIO DE LA CRUZ M.

EL SENADOR... (Viene de la Pág. TRES)— país su propia política con gobiernos propios. La gran mayoría de esas organizaciones se han negado siempre a participar como tales en las campañas electorales (La Federación del Trabajo, las Hermandades de Ferrovianos, etc.) Sólo la CIO, por medio de su Comité de Acción Política, lo ha hecho, contribuyendo, con sus millones y sus votos, a la última victoria de Roosevelt, decidiendo la derrota de muchos candidatos o senadores y a congresistas reaccionarios y a asegurar el triunfo de los que consideraron progresistas. Ahora ese Comité ha reunido y a 5 millones de dólares para contribuir a que el venidero Congreso sea lo más democrático y liberal posible. Y ha formado una lista negra de parlamentarios que se han destacado por enemigos de la legislación social, o como partidarios del "poll-tax" o impuesto electoral que excluye del censo a individuos de color o de miserables ingresos, y a los "insulistas" que se obstinan en aislar del mundo a los Estados Unidos. La lista incluye hasta ahora 10 senadores y 23 congresistas, de ambos partidos. Ya se han celebrado sendas antevecciones en algunos distritos de Ohio, Alabama, Indiana y Florida; los candidatos incluidos en la lista negra de la CIO han resultado derrotados. Un ejemplo: "En Alabama el CIO defendía la candidatura del demócrata Albert Rains, contra el ex diputado Joseph Starnes, que en la legislatura 1942-44 fue Vicepresidente del Comité Dies. Gracias a la campaña del CIO, Starnes perdió su escaño y ahora no lo ha podido recobrar" (de "tiempo" del 24 de mayo).

EL SENADO RETROCEDE Washington, 27.—En el debate de hoy se oyeron palabras fuertes contra Truman. El senador

Wayne Morse de Oregon, declaró que el Presidente había reñido a propósito el anuncio del arreglo de la huelga el sábado hasta haber leído la mitad de su mensaje al Congreso. Dijo que Truman llevó la opinión pública hasta el histerismo. El senador Sherridan Downey manifestó que la petición de poderes para Truman era sólo comparable a lo hecho por Hitler y Mussolini y predijo que la gran mayoría de los mineros en huelga (400,000 fueron esa misma mañana al paro. N. de T.) continuarán boicoteando las minas si el Congreso aprueba el proyecto. Y preguntó a sus colegas: "Se proponen us-

tedes ser dictadores? ¿Se proponen entrar en los hogares de es-

mineros a sacarlos por la fuerza, y a juzgarlos en consejo de guerra, confinados a los campos de concentración o fusilados?"

Así está la situación hasta el momento en que escribimos estas cuartillas. Confiamos en que de aprobarse ese estúpido proyecto, el propio presidente Truman, ante la tempestad que amenaza con desatarse, opte por vetarlo. Esperamos el triunfo de los obreros yanquis que sería un triunfo para todos los pueblos de América Latina.

Los sindicatos y Federaciones se les convocan al I CONGRESO NACIONAL DE LA CTCR, que iniciará sus labores el 15 de Junio a las dos de la tarde con el siguiente

- ORDEN DEL DIA 1) Informe de la Secretaría General. Informante: Rodolfo Guzmán 2) Discusión y aprobación de Estatutos 3) Elección del Comité Nacional Ejecutivo 4) Acta constitutiva 5) Proyecto de Presupuesto General 6) Problemas sindicales del Pacífico Sur y Zona Atlántica 7) Clausura.

Por el Comité Nacional Ejecutivo, RODOLFO GUZMAN, Secretario General.

EL IDILIO INGLÉS... (Viene de la Pág. PRIMERA)— americana. Esto ha dado motivo a grandes choques entre ambos países.

Por otra parte, en América Latina, en el período que va de 1913 a 1929 el capital inglés mantuvo su predominio sobre el capital yanqui; no así en el período posterior hasta 1936. Como se ve los Estados Unidos han ido desplazando paulatinamente a los ingleses de la América Latina. Esto plantea en consecuencia la lucha entre ambos imperios por el control de nuestro continente.

Inglatera está pues en un plano de desventaja frente a los Estados Unidos en este momento. Estados Unidos tiene mayor tonelaje marítimo, mayor fuerza aérea civil y mayor industrialización, desde el punto de vista del desarrollo industrial y de la técnica aplicada a la industria Inglaterra, en cambio, posee un mercado colonial extenso y de su exclusividad, pero necesario para la expansión del comercio mundial norteamericano.

Por otra parte, Inglaterra en estos momentos debe a los Estados Unidos, como préstamo de guerra, la suma de once mil cincuenta millones de dólares; y según R. H. Brand, de la Tesorería del Reino Unido, el esfuerzo de guerra desarrollado por los ingleses les significó el abandono casi total de todos sus mercados de exportación, al grado de que en 1943, éstos equivalieron al veintinueve por ciento de los que tenían en 1938. Ahora Inglaterra se ha propuesto reconquistar no sólo los mercados de 1938 sino sobrepasarlos en un ciento cincuenta por ciento, según lo anunció el mismo R. H. Brand.

Para que se vea aún mejor el idilio anglo-yanqui vamos a aportar este otro dato. Cuando se discutía en el Senado americano el último préstamo concedido a los ingleses por el gobierno de Truman, el senador Mc Farland

propuso que a cambio del empréstito, Inglaterra cediera a perpetuidad a los Estados Unidos las bases navales que le arrendó por noventa y nueve años en septiembre de 1940. La moción obtuvo casi la mitad de la votación del Senado a su favor, faltaron cuatro votos para conseguirlo. Pero lo más importante, el punto culminante de este idilio, reside en la siguiente resolución tomada por la Conferencia Imperial inglesa el nueve de mayo, que fué presidida por Attlee:

OPOSICION A QUE LOS ESTADOS UNIDOS RETENGAN, PARA SI SOLOS, LAS BASES QUE CONTRUYERON O MEJORARON EN EL PACIFICO, DURANTE LA GUERRA CONTRA EL JAPON.

En esta conferencia se destruyó la posesión de los Estados Unidos de la Isla de Manus, que por su valor estratégico en el Pacífico Sur, los yanquis le habían llamado LA GUAM DEL SUR, y

propuso que a cambio del empréstito, Inglaterra cediera a perpetuidad a los Estados Unidos las bases navales que le arrendó por noventa y nueve años en septiembre de 1940. La moción obtuvo casi la mitad de la votación del Senado a su favor, faltaron cuatro votos para conseguirlo.

Pero lo más importante, el punto culminante de este idilio, reside en la siguiente resolución tomada por la Conferencia Imperial inglesa el nueve de mayo, que fué presidida por Attlee:

OPOSICION A QUE LOS ESTADOS UNIDOS RETENGAN, PARA SI SOLOS, LAS BASES QUE CONTRUYERON O MEJORARON EN EL PACIFICO, DURANTE LA GUERRA CONTRA EL JAPON.

En esta conferencia se destruyó la posesión de los Estados Unidos de la Isla de Manus, que por su valor estratégico en el Pacífico Sur, los yanquis le habían llamado LA GUAM DEL SUR, y

propuso que a cambio del empréstito, Inglaterra cediera a perpetuidad a los Estados Unidos las bases navales que le arrendó por noventa y nueve años en septiembre de 1940. La moción obtuvo casi la mitad de la votación del Senado a su favor, faltaron cuatro votos para conseguirlo.

Pero lo más importante, el punto culminante de este idilio, reside en la siguiente resolución tomada por la Conferencia Imperial inglesa el nueve de mayo, que fué presidida por Attlee:

OPOSICION A QUE LOS ESTADOS UNIDOS RETENGAN, PARA SI SOLOS, LAS BASES QUE CONTRUYERON O MEJORARON EN EL PACIFICO, DURANTE LA GUERRA CONTRA EL JAPON.

En esta conferencia se destruyó la posesión de los Estados Unidos de la Isla de Manus, que por su valor estratégico en el Pacífico Sur, los yanquis le habían llamado LA GUAM DEL SUR, y

propuso que a cambio del empréstito, Inglaterra cediera a perpetuidad a los Estados Unidos las bases navales que le arrendó por noventa y nueve años en septiembre de 1940. La moción obtuvo casi la mitad de la votación del Senado a su favor, faltaron cuatro votos para conseguirlo.

Pero lo más importante, el punto culminante de este idilio, reside en la siguiente resolución tomada por la Conferencia Imperial inglesa el nueve de mayo, que fué presidida por Attlee:

OPOSICION A QUE LOS ESTADOS UNIDOS RETENGAN, PARA SI SOLOS, LAS BASES QUE CONTRUYERON O MEJORARON EN EL PACIFICO, DURANTE LA GUERRA CONTRA EL JAPON.

En esta conferencia se destruyó la posesión de los Estados Unidos de la Isla de Manus, que por su valor estratégico en el Pacífico Sur, los yanquis le habían llamado LA GUAM DEL SUR, y

propuso que a cambio del empréstito, Inglaterra cediera a perpetuidad a los Estados Unidos las bases navales que le arrendó por noventa y nueve años en septiembre de 1940. La moción obtuvo casi la mitad de la votación del Senado a su favor, faltaron cuatro votos para conseguirlo.

Pero lo más importante, el punto culminante de este idilio, reside en la siguiente resolución tomada por la Conferencia Imperial inglesa el nueve de mayo, que fué presidida por Attlee:

LAS ELECCIONES colombianas (Viene de la Pág. PRIMERA)— conservador, sino al candidato liberal. Nacido en Colombia, y educado en ella, Turbay, es sin embargo, hijo de padres libaneses. En ese hecho encontró Gaitán gruesa leña para encender el fuego de un nacionalismo sin límites. Ved de sus racismo sospechosos. "Queremos un Presidente de madre colombiana!" O bien: "Turco no, colombiano sí!" Y desde la radio, desde la prensa desde el pasquin, ese "slogan" fué coronado por millares de sus partidarios. Turbay es soltero, y ello sirvió también para que sus enemigos políticos advirtieran solememente desde la plaza pública que era imposible dejar vacante el "cargo" de Primera Dama de la Nación... Turbay, en fin, conservó el aparato político de su partido, y ante ello no se cansó el gaitanismo de proclamar que el jefe del liberalismo oficial lo era de una aristocracia a la que Gaitán, "el candidato del pueblo", daría fin bajo una montaña de votos el 5 de mayo.

Todo a voz en cuello, con multitudes exaltadas en las calles y las cuales solían marchar en busca de lo subjetivos turbayistas para apedrearlos. Así ocurría casi todas las noches con el diario "El Tiempo", que al fin fué dinamitado, muy a la cubana. El pasquin central de la propaganda gaitanista presenta al líder de pie, con la boca dramáticamente abierta arengando a una multitud invisible, un brazo recto, tenso a lo largo del cuerpo, con el puño crispado, y el otro a la altura de la cabeza en poderoso gesto amenazante. Solo dos palabras, en grandes

que ocuparon en la guerra contra el Japón, pero que pertenecen a Inglaterra. Los Estados Unidos no están dispuestos a devolver esta Isla por su alto valor estratégico, así lo ha declarado el Departamento de Marina.

Los ingleses por su parte no han querido cederle últimamente bases militares a los Estados Unidos, que le son vitales en el Pacífico. Esta resolución del gobierno inglés ha provocado un nuevo choque entre ambos países que han contribuido a un mayor distanciamiento.

Todos estos hechos la prensa nacional no las ha dado a publicidad; han querido mantenerlos en silencio, para que el pueblo no los conozca.

las elecciones, el 4, no las tenía todas conmigo como la generalidad de los que en una u otra forma viven en este país. Un ambiente eléctrico de alto voltaje hacía pesado el aire y todo el mundo esperaba grandes acontecimientos — sangre, muerte, disturbios — el día comicial. Amaneció éste... Desde tempranao, las calles ofrecían un aspecto de gran animación, pero dentro del orden más estricto. Aunque el Presidente Lleras puso al ejército en pie de guerra, con tanques y ametralladoras en sitios estratégicos, no fué necesario disparar un solo tiro, intentar una sola carga de caballería, disolver un solo tumulto. En la Carrera Séptima, que es la arteria principal de Bogotá, o en la Avenida Jiménez de Quesada, moviéndose una compacta multitud de hombres que hablaban en voz baja— como todos los bogotanos, gentes de clima frío — enfundados en largos abrigos, los cuales daban los aspectos paudo, doctoral y obrero. En los lugares señalados para la votación en toda la ciudad, filas interminables se alineaban pacientemente, esperando turno. Los agentes electorales, llamados aquí "manzanillos", ofrecían las papeletas de sus partidos, pequeñas hojas de papel con el nombre del candidato impreso, que es como se vota por acá. Imposible rechazar la comparación con los revendedores de entradas, en una noche de estreno teatral.

—¡Por Ospina, por Ospina! —Por Turbay, vote usted por Turbay! —¡Por Gaitán, por Gaitán!

A las cuatro, todo había terminado. A las ocho de la noche, la radio empezó a dar los primeros partes. A las doce, la mayoría conservadora era considerable. Hoy, a la hora en que escribo — las seis de la tarde —

es de una evidencia incontrovertible. El Partido Conservador, desplazado del poder en 1930 después de 40 años de haber ejercido a sangre y fuego, volvió a tomar el mando de los negocios en un país donde no intergra sino la más pequeña parte de la población.

Porque lo triste de todo esto es lo que a grandes titulares he leído en la primera página de un periódico bogotano: "El liberalismo gana las elecciones, pero pierde el poder..." Exacto. Hasta las 4 de la tarde de hoy, las cifras electorales son las siguientes: Ospina 523,523 votos; Turbay, 401,121; Gaitán, 322,563. Si las dos fracciones liberales hubieran votado unidas, contando además con el apoyo socialista, la victoria les habría sonreído por una mayoría de más de doscientos mil sufragios. Estúpido, pero absolutamente cierto. Así es como no puede decirse que han ganado los conservadores; la verdad es que son los liberales quienes han perdido...

Lo que vaya a ocurrir de aquí en lo adelante, nadie lo sabe. Por lo presente, las masas populares se sienten molestas, defraudadas. En los momentos en que escribo, grandes manifestaciones recorren la ciudad, dando gritos de "¡Godos no!" (Godos en Colombia, significa reaccionario). Abundan los insultos a los jefes supremos del liberalismo, a quienes se considera como responsables del desastre. Y aunque Gaitán intenta canalizar ese movimiento hacia sus predios con una consigna "unidad" alrededor de su persona, hay mucha gente que avizora para impedirlo, de manera que no sólo los liberales, sino todos los sectores democráticos del país junten sus fuerzas para la consecución de un objetivo muchísimo más elevado: el impedir que en el Partido Conservador, minoritario, borre desde el poder los avances y conquistas de la gran democracia colombiana. A esa lucha tendrá que sumarse el propio Gaitán, si es que quiere mantener en el futuro la hegemonía de que hoy disfruta sobre una masa importante de la población.

Bogotá 1946

EL PARTIDO COMUNISTA (Viene de la Pág. PRIMERA)— y el alto mando soviético ordenó que no se hiciera aquel movimiento militar para que no fuera a interpretarse como una presión sobre el pueblo checo.

El gobierno de Checoslovaquia está integrado por cuatro partidos: católicos, social-demócratas, socialistas nacionales y comunistas, que están en el gabinete en minoría. Sin embargo, el resultado de las elecciones les dará derechos para pedir mayor número de carteras.

De parte de los comunistas, está en el gabinete Klement Šgotwald, que es el héroe popular de Checoslovaquia, como alma que fué del movimiento de resistencia contra los alemanes, por su limpio prestigio personal y por la justeza de su línea política. El siguiente es un cable publicado en el "Diario de Costa Rica" sobre los resultados numéricos de las elecciones: PRAGA, 27 (PA).—Los últimos resultados, ya definitivos, de las elecciones de ayer, dan para Bohemia y Moravia: Comunistas, 2.205.658; nacionalistas—1.110.920; Social-Demócratas—855.775; Para Eslovaquia: Demócratas 988.75 comunistas; 490.257 libertarios 67,575; laboristas 49.983. Es posible que en vista de los resultados, los comunistas exijan que se les dé mayor participación en el Gabinete, en el cual tienen ya los Ministerios del Interior y Educación.

Las elecciones del domingo 27 se realizaron para la elección de 300 diputados a la Asamblea. En la capital, Praga, los resultados se dieron de la siguiente manera: Comunistas, 240.000; Católicos 105.000; Social Demócratas 97.000.

I CONGRESO NACIONAL DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

Convocatoria y Orden del Día

A todos los Sindicatos y Federaciones se les convocan al I CONGRESO NACIONAL DE LA CTCR, que iniciará sus labores el 15 de Junio a las dos de la tarde con el siguiente

- ORDEN DEL DIA 1) Informe de la Secretaría General. Informante: Rodolfo Guzmán 2) Discusión y aprobación de Estatutos 3) Elección del Comité Nacional Ejecutivo 4) Acta constitutiva 5) Proyecto de Presupuesto General 6) Problemas sindicales del Pacífico Sur y Zona Atlántica 7) Clausura.

Por el Comité Nacional Ejecutivo, RODOLFO GUZMAN, Secretario General.

EL IDILIO INGLÉS... (Viene de la Pág. PRIMERA)— americana. Esto ha dado motivo a grandes choques entre ambos países.

Por otra parte, en América Latina, en el período que va de 1913 a 1929 el capital inglés mantuvo su predominio sobre el capital yanqui; no así en el período posterior hasta 1936. Como se ve los Estados Unidos han ido desplazando paulatinamente a los ingleses de la América Latina. Esto plantea en consecuencia la lucha entre ambos imperios por el control de nuestro continente.

Inglatera está pues en un plano de desventaja frente a los Estados Unidos en este momento. Estados Unidos tiene mayor tonelaje marítimo, mayor fuerza aérea civil y mayor industrialización, desde el punto de vista del desarrollo industrial y de la técnica aplicada a la industria Inglaterra, en cambio, posee un mercado colonial extenso y de su exclusividad, pero necesario para la expansión del comercio mundial norteamericano.

Por otra parte, Inglaterra en estos momentos debe a los Estados Unidos, como préstamo de guerra, la suma de once mil cincuenta millones de dólares; y según R. H. Brand, de la Tesorería del Reino Unido, el esfuerzo de guerra desarrollado por los ingleses les significó el abandono casi total de todos sus mercados de exportación, al grado de que en 1943, éstos equivalieron al veintinueve por ciento de los que tenían en 1938. Ahora Inglaterra se ha propuesto reconquistar no sólo los mercados de 1938 sino sobrepasarlos en un ciento cincuenta por ciento, según lo anunció el mismo R. H. Brand.

Para que se vea aún mejor el idilio anglo-yanqui vamos a aportar este otro dato. Cuando se discutía en el Senado americano el último préstamo concedido a los ingleses por el gobierno de Truman, el senador Mc Farland

propuso que a cambio del empréstito, Inglaterra cediera a perpetuidad a los Estados Unidos las bases navales que le arrendó por noventa y nueve años en septiembre de 1940. La moción obtuvo casi la mitad de la votación del Senado a su favor, faltaron cuatro votos para conseguirlo.

Pero lo más importante, el punto culminante de este idilio, reside en la siguiente resolución tomada por la Conferencia Imperial inglesa el nueve de mayo, que fué presidida por Attlee:

OPOSICION A QUE LOS ESTADOS UNIDOS RETENGAN, PARA SI SOLOS, LAS BASES QUE CONTRUYERON O MEJORARON EN EL PACIFICO, DURANTE LA GUERRA CONTRA EL JAPON.

En esta conferencia se destruyó la posesión de los Estados Unidos de la Isla de Manus, que por su valor estratégico en el Pacífico Sur, los yanquis le habían llamado LA GUAM DEL SUR, y

propuso que a cambio del empréstito, Inglaterra cediera a perpetuidad a los Estados Unidos las bases navales que le arrendó por noventa y nueve años en septiembre de 1940. La moción obtuvo casi la mitad de la votación del Senado a su favor, faltaron cuatro votos para conseguirlo.

Pero lo más importante, el punto culminante de este idilio, reside en la siguiente resolución tomada por la Conferencia Imperial inglesa el nueve de mayo, que fué presidida por Attlee:

OPOSICION A QUE LOS ESTADOS UNIDOS RETENGAN, PARA SI SOLOS, LAS BASES QUE CONTRUYERON O MEJORARON EN EL PACIFICO, DURANTE LA GUERRA CONTRA EL JAPON.

YA ESTA de nuevo a la venta en todos los buenos establecimientos de San José, el famoso **JABON PUNTO ROJO** MAS ESPUMOSO - MAS RENDIDOR - MAS ECONOMICO SEÑORA, ahorre Dinero usando sólo este magnífico Jabón Distribuidor Exclusivo: VICTOR BOLANOS V.—Teléfono 3436

CORRESPONDENCIA DE CARTAGO LOS CAMPESINOS OPINAN SOBRE 'TRABAJO'

Publicamos la siguiente carta que un campesino, cuyo nombre omitimos para evitarle represalias, escribió al c. Lobo de Cartago. Le damos publicidad porque ahora que se acerca el aniversario de la fundación de nuestro órgano, se hace necesario destacar la importancia histórica de nuestro gran periódico. **TRABAJO**. Compañero,

CONTESTACION

Estimado compañero: En mi poder su carta y el dinero del periódico. Nuestro semanario TRABAJO como dice usted es una de las mejores, con quistas para el pueblo de Costa Rica, que nuestro Partido ha con seguido al través de muchos años de lucha.

Nuestro periódico que es uno de los mejores instrumentos de la clase trabajadora costarricense para unirse y capacitarse, tiene muchos enemigos, hasta el punto de que algunas semanas ha dejado de salir y otras ha salido retrazado, porque nosotros no tenemos imprenta y las que hay o son enemigas declaradas de nuestro movimiento, o refuyen imprimirlo por temor a las represalias de los potentados, quienes poseen y manejan todas las imprentas, estaciones de radio, tienen escritores a sueldo, los bancos, la complicidad de algunos sacerdotes que utilizan el púlpito, los colegios, etc.

Esto da una campaña sistemática y constante de los patronos hacendados, finqueros, y hasta tratan de aprovechar a algunos trabajadores ignorantes para sembrar la semilla de la desconfianza entre la clase trabajadora mediante la calumnia para lograr la desunión entre los desposeídos. Frente a todo este gigantesco aparato odio y de ignorancia, se levanta nuestro periódico TRABAJO como un faro enemigo de su mal embravecido. Somos nosotros los trabajadores que ya hemos comprendido la situación, los llamados a no dejar perecer el único periódico que de verdad defiende al pueblo de Costa Rica y se enfrenta a los poderosos. Por eso debemos quedar mucho a nuestro periódico y estar dispuestos a hacer todo lo posible para que se difunda cada día más y llegue a ser el órgano de más difusión en Costa Rica. Hasta luego estimado camarada y reciba un saludo sincero de **JAIMES LOBO**

EN AL PUEBLO LOS PROBLEMAS DE ACTUALIDAD LOS DIRIGENTES DE VANGUARDIA EXPLICA EN GRANDES MITINES EN SALONES CENTRALES Y DE BARRIOS

HEREDIA Lunes 3 de Junio Hablará Victor Cordero	CARTAGO Martes Carlos Luis Fallas	ALAJUELA Lunes Jaimes Cerdas	SAN JOSE Jueves Carlos Luis Saenz y Guillermo Fernandez	BARRIO MEXICO Jueves Carlos Luis Saenz y Guillermo Fernandez	BARRIO KEITH Lunes Luis Carballo y Manuel Moscoa
---	--	---	--	---	---